

# Fachschaftsprotokoll

Simon

29. Juni 2022

Anwesende: Niels, Teresa, Lysann, Lilly, Gregor, Alexander, Simon, Mareike, Marvin, Paul W., Lisa, Sophia, Junko, Jonas, Klara, Jacob, Elias

Alumni:

Gäste:

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Formalia</b>	<b>2</b>
1.1	Präsidium . . . . .	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung . . . . .	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge . . . . .	2
<b>2</b>	<b>Checkliste/Kalender</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Nachfolge Ita</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>StuRa (Abstimmung)</b>	<b>2</b>
4.1	Sonstige Anträge . . . . .	3
4.2	Termine und Sonstiges . . . . .	3
<b>5</b>	<b>Klima AK (Eilabstimmung)</b>	<b>3</b>
<b>6</b>	<b>Sommerfest</b>	<b>4</b>
<b>7</b>	<b>Veranstaltungen für Lehramtsstudierende</b>	<b>4</b>
<b>8</b>	<b>PeriodBox</b>	<b>5</b>
<b>9</b>	<b>Materialwart</b>	<b>5</b>
<b>10</b>	<b>Pi-tsch Party</b>	<b>5</b>
<b>11</b>	<b>Lehramtsgrillfest</b>	<b>5</b>
<b>12</b>	<b>Ankündigung der Sprecher*innen-Wahl</b>	<b>6</b>
<b>13</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>6</b>
13.1	Telegram (aufräumen) . . . . .	6
13.2	Neues Eckmöbelstück in der Fachschaft? . . . . .	6
13.3	Fachschaftssprecher . . . . .	6
13.4	Fachschafts-Hopping . . . . .	6

# 1 Formalia

Start der Sitzung: 18:28

## 1.1 Präsidium

- Redeleitung: Gregor
- Protokoll: Simon

## 1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Keine.

## 1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Keine.

# 2 Checkliste/Kalender

Da stehen Geburtstage drin. Wer will, kann da was wichtiges eintragen.

# 3 Nachfolge Ita

Es ist nichts seit dem schriftlichen Update passiert. Es gibt noch keine konkreten Termine für die Lehrproben (finden vermutlich an zwei bis drei Tagen statt). Die Fachschaft wird da aber auch noch direkt informiert. Kriterien und Wichtung der Kriterien sind festgelegt, aber vermutlich vertraulich. Nach den Lehrproben (ca. 25 bis 45 Minuten) trifft sich die Berufungskommission privat. Wer Meinungen zu den Lehrproben hat, soll das Alex vor dem Treffen mitteilen. Die Högerle hat eine Mail geschrieben: Yann kann nicht für Sophia Stellvertreter werden, da die Position quotiert ist. Hat jemand daran Interesse? Wenn sich niemand außer Yann findet, geht das wohl über eine Sonderregelung doch. Wir würden am liebsten Yann hinschicken, Yann ist aber gerade nicht da. Yann (und andere?) antworten morgen auf die Mail.

# 4 StuRa (Abstimmung)

Paul W. war im StuRa. Die Sitzungsunterlagen sind [hier](#) zu finden.

Der Antrag von () auf ideelle Unterstützung wurde vertagt und wird nächste Woche abgestimmt.

Vorstandsbericht: Es gab ein Vernetzungstreffen mit dem SWFR, das lief gut und soll eventuell so ein mal pro Monat wiederholt werden.

Studieren mit Kind: Es wurde sich getroffen. Es wird eventuell Verbesserungen geben und eine Stelle besetzt.

Freiburger-Asten-Konferenz geplant. Wer Interesse hat, mit zuhelfen, soll sich beim Vorstand melden.

Stelle für Behinderung und chronische Erkrankungen. 50%, da kein Geld evtl sollen Studierende zahlen. Temporär vielleicht ok? Vorstand unentschlossen.

Bestzung transformationsuni Rektorat wollte nicht reden, solange der Hörsaal besetzt war.

Es gab eine Einigung, der Hörsaal wurde geräumt und am Montag fand ein Gespräch statt.

Plakate werden entworfen, Newsletter aufgesetzt. Einladung in die nächste Senatssitzung (war heute).  
Man kann den Rest im Vorstandsbericht nachlesen.

#### 4.1 Sonstige Anträge

Das StuRa-Präsidium will die studentische Vollversammlung für den 13.07 einberufen, die StuRa-Sitzung in dieser Woche ausfallen lassen und Verpflegungsbudget umleiten.

##### Vollversammlung 2022 und Absage StuRa-Sitzung

*StuRa-Präsidium*

Option	Stimmen	Reihung
Ja	15	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

#### 4.2 Termine und Sonstiges

20.07. - 26.07 Stura- und Uni-Wahlen 13.07 Vollversammlung

### 5 Klima AK (Eilabstimmung)

Hat sich diese Woche gegründet, und will sich vorstellen, hier vertreten durch Junko, Jacob und Elias.  
Ziel: Die Forderung der Transformationsuni in die Professorenrunde der Mathe und Physik einbringen.  
Heute: wurde in der Senatssitzung auch der Begriff des Notstands diskutiert.

Das Ziel des Klima-AKs sind eher die Inhalte der Forderungen, nicht die Form des Protests. Es gab schon Gespräche mit Soergel und Buchleitner, bei denen unter Anderem eine Suche nach gemeinsamen Zielen stattfand. Der Klima-AK möchte Unterschriften von Studierenden (und Professoren) sammeln, die hinter den Forderungen stehen.

Wie kann die Klimakrise in die Lehre integriert werden?

Der AK ist im Moment noch im Aufbau, und wird über eine Signal-Gruppe organisiert.

Ist es möglich, z.B. da einen Stand zu machen? Es ist vermutlich kein Problem, einen Biertisch zu klauen.

Wer möchte, soll gerne mitmachen und sich bei den Leuten melden.

Da eine Abstimmung über die Forderung im Juli stattfindet, sollte das möglichst bald geschehen. Könnte da die Fachschaft auch Informationen verbreiten? Das könnte z.B. über den 42-news Verteiler geschehen. Das müsste man aber abstimmen, und das muss vor der Sitzung angekündigt werden.

GO-Antrag auf Eilabstimmung. Ohne Gegenrede angenommen.

Wir sollen jetzt abstimmen, ob wir Klima-AK Sachen über 42-news und Instagram verteilen sollen.

##### Soll die Fachschaft Physik den Klima-AK über 42-news bewerben?

Option	Stimmen	Ergebnis
Ja	13	Ja
Nein	0	

Klara macht das.

## Soll die Fachschaft Physik den Klima-AK über Instagram bewerben?

Option	Stimmen	Ergebnis
Ja	13	Ja
Nein	0	

Lisa macht das.

## 6 Sommerfest

Das kann man im [Google-Docs-Dokument](#) nachlesen.

Bisher haben wir folgende Schichten.

Zeitslot	Kinderbespaßung	Aufbau	Abbau
ca. 12:00 Uhr		Yannik, Sophia, Jonas, Lisann, Teresa	
16–18:00 Uhr	Lily, Lisann, Leonie, Teresa		
18–20:00 Uhr	Neva, Clara, Nicola		
???			Mareike, Franzi, Paul, Paul

Viele können nicht schon um 12 Uhr aufbauen. Ist es überhaupt nötig, so früh anzufangen? Dabei braucht man doch gar nicht so lange? Irgendjemand sollte zumindest um 12 Uhr da sein. Mali oder Gregor sind mit Sicherheit da. Jonas vermutlich auch.

Gregor, Mali und Paul reden miteinander. Irgendwie wird das schon klappen.

Sophia regelt das Wechselgeld.

## 7 Veranstaltungen für Lehramtsstudierende

Fortführung der Diskussion von vor zwei Wochen.

Lisa hatte das Gefühl das Lehramtsstudierende in Vorlesungen eher vergessen werden (z.B. in Mathevorlesungen). Viele Professoren scheinen nicht daran zu denken, dass Vorkenntnisse vorhanden sind, die bei Lehramtsstudierenden nicht da sind. Auch terminlich gibt es wohl Überschneidungen, die nicht berücksichtigt werden.

Was kann man da konkret ändern?

Terminliche Überschneidungen an der Physik und Mathe sind schlecht, aber im Univergleich noch relativ gut. Die können wohl kaum reduziert werden. Da auch viele Kombinationen prinzipiell möglich sind, lassen sie sich kaum komplett eliminieren.

Die StuKo könnte den Professoren gegenüber mal erwähnen, dass sie mehr an Lehramtsstudierende denken könnten.

Man könnte mal eine Extra-Wiederholungsstunde (außerhalb der Reihe oder so) bei größeren Lücken einschieben. Der Filk hat das wohl in Mathe für Physiker mal für HöMa-Nachzügler gemacht.

Auch könnte man in einem Minikurs Lücken direkt stopfen, oder mal generell schauen und zusammenfassen, was alles fehlt. Aufgrund der verschiedenen Kombinationen könnte das allerdings kompliziert werden. Hierbei unterscheiden sich vermutlich vor allem Mathe- und Nicht-Mathe-Kombinationen. Vor allem bei Nicht-Mathe-Physik-Lehramtsstudierenden gibt es größere Schwierigkeiten. Es gibt (spätestens ab dem 2./3. Semester) fast nur noch Mathe-Lehrämter. Das spricht auch nicht gerade für die Nicht-Mathe-Lehramtsausbildung.

Eine andere Idee wäre es, eine Art betreutes Rechnen zu veranstalten, bei dem Menschen sitzen, die Ahnung haben (In der Mathe passiert das schon für Erst-/Zweitsemester.) Man könnte da direkt Lehrämter ansprechen und das in eine Art Fragestunde übergehen lassen.

Lehrämter haben vor allem mit der Matheausbildung große Probleme.

Das sollte Professoren mehr bewusst sein.

Was man aufbauen könnte/sollte, ist ein betreutes Rechnen.

Das alles soll in der nächsten StuKo-Sitzung mal angesprochen werden.

## **8 PeriodBox**

Mali ist nicht da. Weiß jemand, was Mali eventuell hätte sagen können? Nein. Der TOP wird auf nächste Woche verschoben.

## **9 Materialwart**

Paul ist nicht da. Es ging wohl darum, dass die Mathe den Grill ausgeliehen hat, und eine panische Mail an den gesamten Verteiler geschrieben hat. Früher gab es den Job des Materialwarts, der sich um solche Dinge gekümmert hat (und z.B. sowas wie Tesa nachzukaufen). Kann sich jemand das vorstellen? Yannik macht das.

Was passiert mit der kaputten Hängematte auf dem Hochhaus? Man sollte sie auf jeden Fall mal abhängen. Yannik, der neue Materialwart, kümmert sich darum und sucht nach einer neuen.

## **10 Pi-tsch Party**

Sie wird stattfinden, am 21.07. um 16:00. Timo, Mario und Niels organisieren das. Es gibt auch schon ein Plakat. Da ist die Theo 1 Klausur, und andere Klausuren sind noch eine Weile weg.

Gleichzeitig macht da allerdings wohl auch die Mathe ein Fest.

Es wird einen Pool geben (und vielleicht Sand?) Außerdem soll es eine Bar mit witzigen Cocktail geben.

Es soll gerne ein Ersti oder Dritti noch in der Haupt-Orga mitmachen. Man muss da in der Gruppe sein, aber vermutlich nicht unbedingt was tun. Mareike macht das.

## **11 Lehramtsgrillfest**

Es gibt ein Grillfest, am 07.07.22, vom Lehramtsrat veranstaltet. In Littenweiler, neben dem Öko-Sportgelände. Dafür werden noch Dinge gebraucht: Z.B. Grill, Spiele etc. Könnte da z.B. der Grill ausgeliehen werden, und vielleicht auch Frisbee, Tischtennisschläger o.ä.? Ein Meinungsbild fällt sehr positiv aus. Das sollte also kein Problem sein. In der Beschlussdatenbank steht, ob dafür etwas gezahlt werden soll. Das sollte mal jemand nachschauen.

Yannik ist ja Materialwart/Ausleihmensch. Anne meldet sich vielleicht bei Yannik.

## **12 Ankündigung der Sprecher\*innen-Wahl**

Die Wahl der Sprecher\*innen findet am 20. Juli statt.

Kümmert sich jemand darum? Es muss mit Lime-Survey gearbeitet werden.

Teresa macht das.

## **13 Sonstiges**

### **13.1 Telegram (aufräumen)**

Vermutlich hat Mali das aufgeschrieben. Wir wissen leider nicht, was gemeint ist.

TOP wird vertagt.

Niels ist für Chaos.

### **13.2 Neues Eckmöbelstück in der Fachschaft?**

Das hat vermutlich Paul aufgeschrieben.

Im Eck im rechten Fachschaftsraum ist eine gähnende Leere bei der Musikanlage. Soll da ein Eckmöbelstück hin? Ein Meinungsbild fällt ziemlich positiv aus. Mag sich jemand drum kümmern? Hier ist das Interesse weniger groß Man könnte , wenn man z.B. was auf Ebay findet, was unter ca. 50 Euro kostet, das mal kaufen.

### **13.3 Fachschaftssprecher**

Yannik könnte sich das vorstellen (er sagt, er macht das)

Die Wahl muss zwei Wochen vorher angekündigt werden und spätestens in der vorletzten Semesterwoche stattfinden.

Ohne diese Woche sind es noch vier Wochen.

Es reicht also, die Wahl nächsten Mittwoch anzukündigen.

GO-Antrag auf neuen TOP: Ankündigung der Sprecher\*innen Wahl. Ohne Gegenrede angenommen.

### **13.4 Fachschafts-Hopping**

Findet morgen statt (zeitgleich zum Epsilon-Ball der Mathe).

Es sollen von der Physik Getränke bereitgestellt werden (für 1 Euro). Brauchen wir da eine Gelddose? Wir haben was, Wechselgeld gibt es dann halt nicht.

Paul hat einen Raumantrag gestellt.

---

Ende der Sitzung: 19:48 Uhr